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ПОЗДРАВЛЯЕМ! СОЦИАЛЬНЫЕ СТРОЙКИ

ТРУДОВЫЕ РЕСУРСЫ

СОБЫТИЕ

Президентские награды
Президент Российской Федерации Дмитрий

Медведев подписал указ о награждении южно�
уральцев, в первую очередь — металлургов, госу�
дарственными наградами.

За заслуги в области металлургии и многолетний
добросовестный труд медалью ордена «За заслуги
перед Отечеством» II степени награждены заместитель
главного энергетика горно�обогатительного произ�
водства Наиль Алимов, электромонтёр по ремонту и
обслуживанию электрооборудования Валентин Белян�
кин, механик цеха Владимир Берлин, электрик цеха
Валерий Галигузов, агломератчик Николай Гамея, ма�
стер цеха Александр Гусаров, начальник сталеплавиль�
ной лаборатории Юрий Ивин, начальник крановой
службы цеха Василий Купцов, машинист экскаватора
Иван Мартынов, ведущий инженер технического бюро
Борис Мещеров, бригадир вагонного цеха Татьяна
Пивоварова, резчик холодного металла Андрей Потем�
кин, аппаратчик воздухоразделения Анатолий Степа�
ненко, помощник начальника цеха Наиль Хуснутдинов,
начальник центра корпоративной автоматизированной
системы управления Владимир Чечулин.

СОБЫТИЕ

Губернатор Пётр Сумин и
председатель Законодательного
Собрания Челябинской области
Владимир Мякуш праздничный
день решили провести в родном
Металлургическом районе Челя�
бинска. Именно здесь происхо�
дило их профессиональное рож�

Люди стальных профессийльных профессий
«Меняется время, меняются технологии, но
вечным в своей основе остается ваш труд –
овеянный легендами, высокий труд металлургов.
Это вы своей нелегкой работой в горячих цехах
продолжаете «стальную» славу Южного Урала,
ведь по�прежнему каждая четвёртая тонна

российского металла выплавлена в печах
металлургических предприятий нашей области», –
сказал в своём приветствии металлургам области
губернатор Пётр Сумин. День металлурга — это,
пожалуй, главный профессиональный праздник
южноуральцев.

дение и возмужание. Оба начина�
ли свои политические биографии
на комсомольской стезе: первый
— на Челябинском металлурги�
ческом заводе, второй — в трес�
те Челябметаллургстрой. Здесь
им всё знакомо: и улицы, и лица.

� В нашем промышленном

регионе горное дело и метал�
лургия были и остаются ведущи�
ми отраслями, а металлургичес�
кие предприятия – настоящими
локомотивами экономики.
Именно здесь опережающими
темпами ведется обновление
производства, внедряются ин�

новационные технологии, вкла�
дываются инвестиции, воспиты�
ваются рабочие кадры, � отметил
Пётр Сумин.

Тёплые слова в адрес людей
стальных профессий сказал и
(находящийся в отпуске, но не
пропустивший знаменательной
даты) Владимир Мякуш, отме�
тив, что именно их труд создаёт
материальные, духовные и соци�
альные блага, которыми пользу�
ются все жители нашего края.

Примечательно, что губерна�
тор, посетив «Мечел» не только
праздновал. С руководством
предприятия он обсудил перс�
пективы сотрудничества по
обеспечению российских желез�
ных дорог скоростными рельса�
ми. О чём и был подписан дого�
вор с главой ОАО «РЖД» Влади�
миром Якуниным. Но это про�
изошло уже в Магнитогорске,
Сумин не мог не навестить
стальную столицу Урала в праз�
дничные дни. Договор же с РЖД
предусматривает создание на
«Мечеле» нового производства
для прокатки рельсов протяжён�
ностью секций по 100 метров.
Это уникальная современная
технология, которая позволит
локомотивам развивать ско�
рость до 200 километров в час.
Впрочем, общие темы и перс�
пективы обсуждались и в Магни�
тогорске, где Якунина и Сумина
встречал президент Управляю�
щий компании ОАО «ММК», де�
путат Законодательного Собра�
ния Челябинской области Вик�
тор Рашников.

Окончание на стр. 2

Испытание на прочность
Документальный фильм с таким названием

снят по инициативе группы компаний ЧТПЗ в ка�
честве подарка к профессиональному празднику
металлургам Челябинской области.

Стремясь выйти за рамки привычной производ�
ственной хроники, авторы показали настоящее, про�
шлое и будущее металлургии через судьбы простых
рабочих и руководителей. Так, председатель Совета
директоров, депутат Законодательного Собрания Че�
лябинской области Александр Фёдоров на один день
уступил директорское кресло молодому мастеру, а гу�
бернатор Пётр Сумин, чья трудовая биография начи�
налась на Челябинский металлургическом заводе, от�
правился на родное предприятие.

В первую очередь, создатели ленты постарались
донести до зрителя главное: нет такого испытания,
которое оказалось бы непосильным для настоящих
металлургов – людей, крепких духом, профессиона�
лов, чьё слово не расходится с делом. Вместе с тем в
фильме нет «залакированных» персонажей – это аб�
солютно достоверная, не без доли иронии, живая ис�
тория о представителях огненной профессии и значе�
нии металлургии для страны и региона.

«Нулевой цикл» принят
В течение двух дней в Челябинске работала

московская комиссия, состоящая из представи�
телей федерального заказчика�застройщика и
генерального подрядчика. Главной её задачей
было оценить и принять «нулевой цикл» Челябин�
ского Федерального центра сердечно�сосудистой
хирургии. В целом комиссией была дана высокая
оценка готовности строительной площадки кар�
диоцентра к приёмке медицинских модульных
блоков. Результатом визита стало подписание
акта приёмки�передачи.

Милости просим!
Динамичное развитие региона создаёт тыся�

чи новых рабочих мест. Предприятия области
ощущают нехватку не только высококвалифици�
рованных специалистов, но и рабочих. На облас�
тном рынке труда существует острый недостаток
сельскохозяйственных рабочих, кадров для ма�
шиностроения и строительства.

С 2005 года в области наблюдается рост количе�
ства мигрантов, ежегодно он увеличивается на 12%. В
2007 году на территорию области въехало 775 тысяч
человек. Большинство из них – граждане Казахстана,
Узбекистана, Таджикистана. В основном они заняты в
строительстве, обрабатывающих производствах,
сельском хозяйстве.

Челябинская область намерена включиться в фе�
деральную программу содействия добровольному пе�
реселению в Россию соотечественников, проживаю�
щих за рубежом. На согласовании в министерстве ре�
гионального развития РФ находятся проект соответ�
ствующей областной программы. Семьи россиян, про�
живающих за рубежом, готовы принять Магнитогорск,
Копейск, Миасс, Еманжелинск. Всего планируется
принять 8030 человек (2677 участников программы и
5353 членов их семей).

Напомним, что решение о строительстве Федераль�
ного центра сердечно�сосудистой хирургии в Челябин�
ске было принято весной прошлого года. Область взя�
ла на себя обязательства по финансированию, так на�
зываемого, «нулевого цикла» – строительству фунда�
мента под корпус, подведению всех коммуникаций. Ре�
гион выполнил эти обязательства в установленный срок
– к 15 мая. Кроме того, было принято решение строить
за счёт областных денежных средств жилой дом для
сотрудников центра, патологоанатомическое бюро,
аптеку и прачечную. На все эти цели из областного бюд�
жета было выделено более 1,5 миллиарда рублей. За�
вершение строительства всех сопутствующих объектов
планируется к началу работы Центра. За счёт федераль�
ных средств будет строиться надземная часть Центра
и будет закуплено всё оборудование. На это предус�
мотрено более 2,4 миллиардов рублей.

Возведение надземной части Федерального цент�
ра сердечно�сосудистой хирургии, которая как конст�
руктор будет собрана из специальных медицинских
модульных блоков, начнётся через месяц. Именно тог�
да, по данным министерства здравоохранения Челя�
бинской области, на строительную площадку будут
завезены первые модули.

Центр будет «собран» из 327 модулей, 209 из кото�
рых доставят из Германии и 118 из Череповца. Постав�
ки модульных блоков будут продолжаться в течение
трёх месяцев.

Депутату – знак отличия
Губернатор Челябинской области Пётр Сумин

наградил знаком отличия «За заслуги перед Челя�
бинской областью» ректора Челя�
бинского государственного агро�
инженерного университета, депу�
тата Законодательного Собрания
Челябинской области Василия
Бледных.

Василий Бледных после оконча�
ния Челябинского института механи�
зации и электрификации сельского
хозяйства прошёл путь от старшего
инженера Фёдоровского районного

отделения «Сельхозтехники» и аспиранта до ректора
Челябинского государственного агроинженерного
университета.

Василий Васильевич автор 200 научных трудов, 27
учебных пособий. Он защитил 25 патентов и авторс�
ких свидетельств. В 2007 году Василий Бледных был
избран академиком Российской академии сельскохо�
зяйственных наук. И помимо педагогической деятель�
ности выполняет большую общественную работу – ру�
ководит научно�техническим советом межрегиональ�
ной ассоциации «Большой Урал», координирует сель�
скохозяйственное машиностроение.

Также Василий Бледных возглавляет крупные про�
екты по развитию агропрома, среди них производство
тракторов сельскохозяйственного назначения, широ�
козахватных жаток, кормоуборочных машин и почво�
обрабатывающей техники. Он один из авторов широ�
кого внедрения энергосберегающих технологий в ре�
гионе, что способствовало получению рекордного уро�
жая зерновых в 2006 и 2007 годах – более двух милли�
онов тонн. Экономических эффект от внедрения но�
вых технологий и технических решений в сельском хо�
зяйстве Челябинской области ежегодно превышает 40
миллионов рублей.

Губернатор Пётр Сумин наградил Василия Бледных
знаком отличия «За заслуги перед Челябинской обла�
стью» в канун 70�летия и за выдающиеся заслуги в раз�
витии агропромышленного комплекса.

Почётное звание «Заслуженный металлург РФ»
присвоено оператору поста управления стана холод�
ной прокатки Константину Казанцеву, нагревальщику
металла Александру Новикову, ведущему инженеру
технического отдела Владимиру Щедрину.

«Заслуженными работниками транспорта РФ» ста�
ли машинист электровоза Владимир Кретинин и дис�
петчер поездной Виктор Стаценко.

«Заслуженного энергетика РФ» получили энерге�
тик цеха Владимир Емельянов и главный энергетик
Юрий Журавлёв.

За достигнутые трудовые успехи и многолетнюю
добросовестную работу медалью ордена «За заслуги
перед Отечеством» II степени награждены машинист
тепловоза ОАО «Ашинский металлургический завод»
Николай Зубарев и генеральный директор ОАО «Ураль�
ский научно�исследовательский институт абразивов и
шлифования» Борис Чаплыгин.

За заслуги в области жилищно�коммунального хо�
зяйства и многолетнюю добросовестную работу почёт�
ное звание «Заслуженный работник жилищно�комму�
нального хозяйства РФ» присвоено заместителю на�
чальника центральной диспетчерской службы Челя�
бинского МУП «Производственное объединение водо�
снабжения и водоотведения» Анатолию Комарских.
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ПРЕСС�СЛУЖБА ЗСО СООБЩАЕТ

ЭНЕРГОБЕЗОПАСНОСТЬ

СОБЫТИЕ

НОВОСТИ

Окончание, начало на стр. 1
Кстати, накануне на Магнитогорский

металлургический комбинат привет�
ственные слова металлургам привезли
первый заместитель губернатора обла�
сти Владимир Дятлов и исполняющий
обязанности председателя Законода�
тельного собрания Челябинской обла�
сти Евгений Редин, для которого, кста�
ти, Магнитка — родной город, родное
предприятие.

Праздничная делегация посетила
промышленные и социальные объекты
ОАО «ММК» и приняла участие в пуске
нового современного оборудования. В
электросталеплавильном цехе был вве�
ден в эксплуатацию агрегат «печь�ковш»
№ 3. Проработка проекта началась в ок�
тябре 2006 года, а в июле 2008 года он
уже вступил в строй действующих. Кро�
ме того, в цехе покрытий был введён в
эксплуатацию второй агрегат непре�
рывного горячего цинкования (АНГЦ�2).
Это уже второй АНГЦ, построенный на
ММК в последние годы. Первый начал
свою работу в июле 2002 года. Новый
агрегат ориентирован на производство
оцинкованного проката для строитель�
ной промышленности. Другой крупный
проект – строительство комплекса тол�
столистового стана «5000» – был реали�
зован буквально за один год.

В медико�санитарной части ОАО
«ММК» был торжественно открыт центр
гериатрической помощи населению.
Приоритетные направления работы:
восстановление и укрепление здоровья

Люди стальных профессий
пожилых людей, направленное на актив�
ное долголетие. Новый центр рассчитан
на оказание медико�социальной помо�
щи. За год он способен принять 3,5–4
тысячи человек.

Евгений Редин высоко оценил дос�
тижения предприятия не только в про�
мышленной, но и в социальной сфере:

� Каждый год традиционно приезжа�
ешь в Магнитогорск на День металлур�
га и видишь, что произошли просто ко�
лоссальные положительные изменения.
В прошлом году на месте стана «5000»
был один котлован, а в этом году объект
сдан под крышу. Магнитогорский ме�
таллургический комбинат был и остаёт�
ся флагманом российской чёрной ме�
таллургии. Капитализация такого пред�
приятия, как ММК, повышает рейтинг не
только Челябинской области, но и всей
России.

� Появление таких важных соци�
альных объектов, как центр гериатри�
ческой помощи доказывает, что руко�
водство предприятия рассматривает
человека, не только как орудие произ�
водства, и продолжает заботиться о сво�
их работниках, когда они выходят на пен�
сию. Изменения происходят и на самом
комбинате, и во всём городе. Инвести�
ционная программа, которая проводит�
ся здесь не просто впечатляет, а порой
вводит в дрожь: можно ли её реализо�
вать? Хотя применительно к Магнитке
сослагательное наклонение неуместно,
потому что ясно: она будет реализова�
на, – сказал Евгений Владимирович.

Вечером делегация приняла участие
в почётном награждении металлургов в
ДК имени С. Орджоникидзе а также в
торжествах по случаю Дня металлурга,
которые состоялись в ледовом дворце
«Арена�Металлург».

Елизавета ВОРОБЬЁВА

На приём за 5 секунд
В городской больнице № 2 города Миасса нашли решение проблемы

очередей за талоном к врачу. Теперь в одной из крупнейших больниц об�
ласти, где медицинскую помощь получают 83 тысячи городских жителей,
на приём к доктору поликлиники можно записаться через электронную
регистратуру.

Вся процедура – начиная с момента, когда пациент передает регистратору
свои документы, и до записи его на приём – занимает считанные секунды. За эти
мгновения регистратор успевает проверить правильность документов, предос�
тавленных пациентом (полиса, паспорта, СНИЛС – страхового номера индиви�
дуального лицевого счёта), и спланировать время, когда врач сможет принять
больного. Ускорить запись к врачу помогают установленные в регистратуре ком�
пьютеры. Пара щелчков мышью – и пациент записан к доктору. Для сравнения:
раньше, когда работникам регистратуры приходилось выписывать талоны от руки,
процедура заполнения только одного документа могла занять от 5 до 10 минут.
Во многом именно это было причиной образования очередей в регистратуре.
Нововведение нравится пациентам. «Раньше стоишь в этой толпе, народ ругает�
ся. Сейчас намного стало спокойнее. Пошёл полис подал, пара секунд, тебе но�
мер кабинета врача назвали, ты сел и ждёшь, когда тебя пригласят», – делится
Тамара Михайловна, пациентка больницы.

Медики из больницы №2 не ограничились созданием электронной регистра�
туры. Они решили пойти дальше. Через локальную сеть компьютеры регистра�
туры соединены с компьютерами в кабинетах врачей, заведующих отделения�
ми, администрации больницы и кабинетом учёта и медицинской статистики. Ин�
форматизация поликлиники обошлась в 2 млн. рублей. Всего было автоматизи�
ровано 63 рабочих места. Каждый врач прошёл базовый курс обучения основам
компьютерной грамотности. Результаты этого вложения средств уже дали о себе
знать. Врачи, ведущие амбулаторный приём, теперь знают когда, сколько и кто
из пациентов к ним придёт на приём. «Больные почти не сидят в очередях, а мы
качественнее стали работать. Нам нравится. Можем планировать свой день. Я
могу сестру в любой момент спросить, сколько у нас человек на приёме. И она
всегда мне точно ответит. Да много чего при помощи компьютера можем делать»,
– делится участковый терапевт поликлиники Алла Титова. В свою очередь руко�
водители поликлиники со своих компьютеров могут в любой момент времени
получить оперативную информацию как по больнице в целом, так и о том, как
работает в отдельности каждый врач: сколько пациентов было им принято, с ка�
кими заболеваниями, кто выздоровел, а кто остался на больничном и т.д.

Как признались сами медики, поначалу они настороженно отнеслись к ново�
введению – было очень страшно переходить на электронный документооборот.
По словам заведующей поликлиники городской больницы № 2 Маргариты Ту�
ленковой, сейчас их запросы только растут. «Эта система нам очень помогает.
Врачам – планировать своё время, а руководителям – принимать управленчес�
кие решения», – добавляет Маргарита Николаевна.

Думается, за «первой ласточкой» потянутся и другие учреждения здравоох�
ранения Челябинской области. Ведь нацпроект «Здоровье» предусматривает в
первую очередь качество обслуживания пациентов, отсутствие очередей — боль�
шой шаг к этому.

НАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕ

Презентация началась с осмотра так
называемой «фаворитной» площадки.
Место для будущей АЭС определено на
расстоянии 15 километров от Озёрска
и 19 километров от Каслей. В ходе вы�
бора района для размещения объектов
строительства атомной энергостанции,
рассматривались различные варианты.
Важнейшие факторы, которые учитыва�
лись, – это обеспеченность гидроресур�
сами и геологические характеристики
района. Ранее учёные Федерального
ядерного центра им.  академика Заба�
бахина выбрали пять точек, две сочли
наиболее оптимальными. Но это ещё не
окончательное решение: не менее полу�
года специалисты будут проводить мо�
ниторинг местности, снимать показа�
ния, вести инженерно�геологические
изыскания.

Представляя проект, заместитель ге�
нерального директора концерна «Росэ�
нергоатом» Александр Полушкин отме�
тил основные технико�экономические
показатели: суммарная электрическая
мощность четырёх энергоблоков соста�
вит 4,6 ГВт, планируемый срок службы
– 50 лет, коэффициент использования
установленной мощности – 90%.

В течение 2009 года необходимо
разработать все необходимые докумен�
ты для лицензии на размещение, то есть
утвердить право выбора площадки. Это

Атомный «фаворит» обозначен
22 июля в Снежинске состоялась презентация инвестиционно�
го проекта «Южно�Уральская АЭС». На встрече с представите�
лями государственного концерна «Росатом» присутствовали
члены правительства Челябинской области, депутаты Законо�
дательного Собрания, главы Озёрского и Снежинского городс�
ких округов, Каслинского района, представители «ПО Маяк»,
областная общественная палата, экологи.

означает, что все риски, связанные с не�
правильным выбором площадки, и, как
следствие, появлением природных и
техногенных явлений, будут сняты.
Можно приступать к масштабным инве�
стициям в проект, которые составят бо�
лее 268 млрд. рублей до 2020 года.

Строительство планируется начать в
2010 году. Первый этап – подготовка
площадки, подведение автомобильных
и железных дорог, создание строитель�
ной индустрии (бетонного завода, заво�
да металлоконструкций, сварочного
производства), обеспечение строи�
тельной площадки всеми необходимы�
ми энергоресурсами. Через два года
начнётся основной строительный пери�
од, который продлится четыре года.
Вводиться блоки будут поочерёдно.

По словам первого заместителя За�
конодательного Собрания Челябинской
области Евгения Редина, идея создания
объекта электрической генерации в
виде АЭС существовала давно. В райо�
не Озёрска уже начиналось строитель�
ство АЭС, но было заморожено. На се�
годняшний день существует объектив�
ная необходимость развития электри�
ческой генерации в области: потреб�
ность в энергии будет увеличиваться в
перспективе с ростом промышленного
производства, строительства и разви�
тия социальной сферы.

Строительство объектов АЭС будет
вести Росэнергоатом. Сегодня концерн
объединяет 10 действующих атомных
станций России, это 31 работающий
атомный энергоблок.

Аргументы в пользу строительства
АЭС очевидны: во�первых, конкурент�
ное, безопасное и надёжное производ�
ство электроэнергии. Именно на этих
критериях настаивают специалисты,
подчёркивая, что что проект атомной
станции соответствует всем требовани�
ям Международного агентства по атом�
ной энергии (МАГАТЭ). Во�вторых, – за�
мещение органического топлива, сни�
жение техногенной нагрузки. Как изве�
стно, атомные станции признаны во
всём мире наиболее экологически чис�

тыми источниками энергии. И, в�треть�
их, укрепление геополитических пози�
ций России в части экспорта электро�
энергии и наукоёмких технологий.

От лица гражданского общества в
защиту строительства АЭС выступили
учёные и общественные деятели. Пре�
зидент Российского «Зелёного креста»
призвал жителей Челябинской области
к сотрудничеству, а не к конфронтации.
Об этом же, а также о необходимости
информировании гражданского обще�
ства об этапах строительства, измене�
ниях, а главное – о проблемах безопас�
ности, говорил председатель Обще�
ственной палаты Челябинской области
Вячеслав Скворцов. По словам пред�
ставителей Росатома, федеральное за�
конодательство предписывает прове�
дение общественных слушаний по со�
гласованию строительства объектов
атомной энергетики. А пока 36% насе�
ления области по�прежнему высказыва�
ется против.

Мнение в первую очередь жителей
Снежинска и Озёрска, вероятно, вско�
ре изменится, так как новый объект
предполагает создание в пиковый пери�
од строительства дополнительных ра�
бочих мест для 8 тысяч человек. После
ввода АЭС эксплуатационный персонал
будет насчитывать более 3 тысяч чело�
век. Предусмотрена подготовка специ�
алистов на базе среднего и высшего
профессионального образования из
ближайших крупных городов.

Презентация завершилась подписа�
нием декларации о намерениях и инве�
стировании строительства энергобло�
ков Южно�Уральской атомной станции,
утверждённой генеральным директо�
ром государственной корпорации «Ро�
сатом» Сергеем Кириенко. По словам
первого заместителя губернатора Челя�
бинской области Владимира Дятлова,
рабочая группа рассматривала проект
документа ещё на стадии его подготов�
ки. Правительство, внеся ряд предложе�
ний, сочло целесообразно одобрить эту
декларацию.

Ирина АДЛЕР

Модель «без чиновника»
Заместитель председателя Законодательного Собрания Челябинской

области Семён Мительман принял участие в заседании Координационно�
го совета Российского союза промышленников и предпринимателей в
Уральском федеральном округе, которое состоялось в Екатеринбурге. На
мероприятии обсуждались вопросы формирования инновационной сис�
темы в УрФо, а также развития малого и среднего бизнеса.

В своем докладе Семён Мительман особое внимание уделил проблеме лик�
видации административных ограничений в развитии малого и среднего бизне�
са: «Депутаты Законодательного Собрания Челябинской области оказались еди�
нодушны в своих предложениях создать экономическую модель для малого биз�
неса вообще «без чиновника». По нашему мнению, контролёр уместен только
когда есть конкретная жалоба на работу предпринимателя. Так, в развитых стра�
нах потребители сами защищают свои интересы. А у нас государство само уста�
новило правила, само выдаёт лицензии и само за потребителя в лице Роспот�
ребнадзора и других органов осуществляет контроль».

Также Семён Аркадьевич подчеркнул, что в России на сегодняшний день дей�
ствует около 30 видов госконтроля только на федеральном уровне и ещё 85 кон�
тролирующих органов – в регионах. Кроме того, ежегодно проводится более 20
млн. проверок, которые обходятся федеральному бюджету в более чем 162 млрд.
рублей. В связи с этим, по мнению депутата, нужно стимулировать развитие са�
морегулируемых организаций и потребительских сообществ – так называемых
«профсоюзов работодателей».

Стоит отметить, что в Челябинской области вопросам развития малого и сред�
него бизнеса уделяется пристальное внимание. Напомним, что в этом году За�
конодательным Собранием принят областной Закон «О развитии малого и сред�
него предпринимательства в Челябинской области», который фактически фор�
мулирует правила игры для стимулирования развития малого предприниматель�
ства, а осенью депутаты планируют рассмотреть областной «Закон о противо�
действии коррупции», который будет способствовать ограничению вмешатель�
ства и злоупотребления различных органов в деятельность малых предприятий.
Помимо этого, продолжает действовать областная целевая программа поддер�
жки и развития малого предпринимательства.

Ольга БЕЛОВА

Местные бюджеты
подвергнутся экспертизе

Проекты бюджетов муниципальных образований Челябинской облас�
ти должны будут проходить экспертизу в областном правительстве.

Соответствующее постановление, которым утверждён порядок предостав�
ления необходимых для этого документов, одобрено правительством Челябин�
ской области.

Нововведение коснётся тех территорий Южного Урала, бюджеты которых
зависят от областной казны более чем на 70%. На сегодняшний день это 27 му�
ниципальных образований: все муниципальные районы за исключением Ашин�
ского и Саткинского, а также города Усть�Катав и Карабаш.

В соответствии с новой редакцией Бюджетного кодекса к высокодотацион�
ным территориям, в бюджетах которых доля финансовой помощи из региональ�
ного бюджета с учётом переданных им дополнительных дифференцированных
нормативов по налогу на доходы физических лиц составляет более 70% объёма
собственных доходов, установлен наибольший объём ограничений по осуществ�
лению ими бюджетного процесса.

В частности, подготовленные этими территориями проекты бюджетов на
предстоящий год должны будут направляться на заключение в министерство
финансов, которое от имени правительства области рассмотрит их с точки зре�
ния соответствия требованиям бюджетного законодательства и качества осу�
ществления финансового менеджмента.

К числу других ограничений, относящихся по новому бюджетному  законода�
тельству к высокодотационным территориям, относятся обязательное заклю�
чение соглашений о повышении эффективности использования бюджетных
средств, обязательность проведения не реже одного раза в два года внешней
проверки годовых отчётов об исполнении бюджетов, а также дополнительные
ограничения на объём муниципального долга и величину дефицита местного
бюджета.

По словам первого заместителя министра финансов Челябинской области
Андрея Пшеницына, такие условия создают для органов местного самоуправ�
ления необходимые стимулы к наращиванию собственного доходного потенци�
ала и повышению качества управления муниципальными финансами, сообщает
министерство финансов Челябинской области.



123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890123ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ28

июля
2008

№ 31

ЧИСТАЯ ВОДА

НАЦПРОЕКТ: ОБРАЗОВАНИЕДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

НАЦПРОЕКТ: СЕЛО

К школе будь готов!
Лето – период, когда закончился очередной учебный год и одновремен�

но во всех образовательных учреждениях полным ходом идёт капитальный
ремонт, устанавливается новое оборудование, компьютеры и пароконвек�
томаты.

К 1 сентября 2008 г. должны быть сданы в эксплуатацию пять новых школ на
3087 мест: две школы в Челябинске (на 860 и 550 мест), в г. Снежинске (990 мест),
в Еманжелинске (на 502 места), в Новомуслюмово – на 200 учащихся с детским
садом на 55 мест и бассейном.

Такое количество школ будет сдано в области впервые за последние шесть
лет. Продолжается строительство ещё шести школ и четырёх детских садов.

На капитальный ремонт школ и выполнение противопожарных мероприятий в
текущем году только из областного бюджета выделено 120 млн. рублей. Пример�
но такую же сумму выделили из местных бюджетов и главы муниципалитетов.

В связи с демографическими процессами в 90�е годы прошлого столетия, в
области продолжается снижение контингента учащихся. За школьные парты 1
сентября 2008 года сядут 327 тысяч учащихся школ (на 8 тысяч меньше, чем в
прошлом году); около 170 тысяч дошкольников (на 10 тысяч больше) придут в дет�
сады; 11 890 учащихся профтехобразования (на 2,5 тысячи меньше); 4 100 сту�
дентов техникумов (на 1,5 тысячи больше) и студентов вузов. Третий год подряд в
области наблюдается рост первоклассников, в 2008 г. их будет на 1 175 больше.

По причине снижения количества учащихся в области наблюдается рост ма�
локомплектных и малочисленных школ. Из 1116 действующих школ – 288 (26%) –
малокомплектные, в том числе 128 – средних, 124 – основных и 116 – начальных.
В них обучается 11 813 учащихся (3,4% от всех школьников). Наибольшее количе�
ство таких малокомплектных школ в Брединском (27), Нагайбакском (22) и Ок�
тябрьском (21) районах.

Так же в связи с началом нового учебного года стоит обратить внимание на
количество квалифицированных педагогов в учебных заведениях области. В на�
стоящее время в областной образовательной системе работают 59 356 педаго�
гических и руководящих работников. Обеспеченность педкадрами составляет в
школах – 94,1%, в детсадах – 92,3% и самая низкая – в муниципальных учрежде�
ниях дополнительного образования детей – 85,7%. По�прежнему самый острый
дефицит учителей иностранного языка – 258 ставок, не хватает учителей началь�
ных классов – 126, учителей информатики – 83, физической культуры – 82.

Увеличилось за прошедший год на 3,7% число педагогов, имеющих высшую
квалификационную категорию до 27,5%. Средняя педагогическая нагрузка умень�
шилась и составляет у учителей 21 час в неделю.

Особо остро стоит проблема возврата студентов�выпускников, обучающихся
по губернаторскому набору. Необходимо в 2008 г. увеличить процент молодых
учителей в школах в возрасте до 30 лет – до 16,3%. Меньше всего молодых учите�
лей до 30 лет в Нагайбакском – 6%, Уйском, Октябрьском, Кунашакском – 7%,
Чесменском, Кизильском – 8% районах, тогда как в Магнитогорске – 23%, Челя�
бинске – 19%, Кусе – 18%, Пласте, Троицком районе, Кыштыме – 17%.

Ещё более остро проблема нехватки молодых специалистов стоит в началь�
ном и среднем профессиональном образовании. Необходимо привлечь в школы,
профессиональные училища не менее 1 000 молодых специалистов.

Несмотря на определённые проблемы в этой области, есть положительные и
даже превосходные результаты. По результатам Всероссийского конкурсного
отбора учреждений профобразования, осуществляющих реализацию инноваци�
онных образовательных программ, Политехнический колледж г. Магнитогорска,
профессиональный лицей № 46 г. Озёрска, Южно�Уральский политехнический
колледж г. Озёрска вошли в список победителей конкурса. На развитие учебно�
материальной базы этих учреждений из средств РФ направлено 90 млн. рублей,
из средств областного бюджета – 30 млн. рублей, из средств ОАО «ММК» – 15
млн. рублей, из средств ФГУП ПО «Маяк» – 30 млн. рублей.

На 15 июля профессиональные училища области укомплектованы на 31% от
плана, техникумы на 25%. В вузах продолжается зачисление студентов на 1 курс.
Впервые в этом году вузы принимают на обучение студентов на 4 года обучения –
бакалавриат.

� Светлана Ирековна, какое впе�
чатление оставила эта сессия, ведь
она у Вас первая?

� Мне, как новичку, было интересно и
трудно. Интересно – понять «кухню» за�
конотворчества, почувствовать «жар»
споров при обсуждении вопросов. По�
могло то, что до этого я была депутатом
Законодательного Собрания Челябинс�
кой области, но на общероссийском
уровне охват темы, конечно, гораздо
шире. Понятно, споры происходят не на
пленарных заседаниях и даже не на за�
седаниях комитетов, а на более ранних
стадиях обсуждения. Интересно было
познакомиться с разнообразием
«блюд»: здесь и заседания комитетов,
рабочих групп, семинары�совещания, и
«круглые столы», и заседания фракций.
Фракция «Единой России» самая боль�
шая по численности и поэтому разбита
на четыре внутрифракционных группы,
я работаю в группе Валерия Рязанско�
го. Трудно – так как я буквально разры�
валась между Охотным рядом и домом,
где меня всегда ждёт годовалый Миша.
И поэтому, используя спортивную тер�
минологию, этот период работы в Госу�
дарственной Думе я назвала бы «при�
стрелкой».

� За сессию Дума приняла более
150 Законов. Назовите 2�3, которые,
по Вашему мнению, наиболее акту�
альны или защищают интересы ос�
новной массы населения?

� Да, принято 162 Федеральных За�
кона. Внесена поправка в ФЗ «О прива�
тизации жилищного фонда в Российс�
кой Федерации», которая снимает зап�
рет на приватизацию социального жи�
лья, полученного гражданами после 1
марта 2005 года.

В конце мая принят ФЗ «Технический
регламент на молоко и молочную про�
дукцию». Технический регламент на мо�
локо призван защитить россиян от недо�
брокачественной, а порой и опасной для
здоровья продукции. Сегодня молоком
называется всё, что белого мутного цве�
та и упаковано в полиэтиленовые паке�
ты или картонные коробки. Разве это
правильно?

Принят закон, направленный на ока�
зание адресной господдержки предпри�
ятиям малого и среднего бизнеса путём
установления для них преференций на
участие в приватизации арендуемых
объектов недвижимого имущества в пе�

«Пристрелка» в Охотном ряду
Депутаты Государственной Думы России нынче на каникулах.
На последнем пленарном заседании спикер парламента страны
Б.В. Грызлов подвёл итоги работы, отметив продуктивную и
качественную работу депутатского корпуса. Но это не значит,
чтодеятельность народных избранников в избирательных
округах остановилась. Об этом мы беседуем с одним из
молодых депутатов фракции «Единая Россия» от Челябинской
области, дважды олимпийской чемпионкой по биатлону
Светланой Ишмуратовой.

риод до 1 июля 2010 года. Устанавлива�
ется преимущественное право субъек�
тов малого и среднего предпринима�
тельства на приобретение недвижимо�
го государственного и муниципального
имущества по цене, равной его рыноч�
ной стоимости и определённой незави�
симым оценщиком, если арендованное
имущество находилось у них во времен�
ном пользовании непрерывно в течение
3�х и более лет.

Приняты изменения в ФЗ «О мини�

мальном размере оплаты труда». Эти
изменения реализуют инициативу
партии «Единая Россия» на значитель�
ное (в 1,88 раза) повышение МРОТ и ус�
тановление его с 1 января 2009 года в
сумме 4330 рублей в месяц, т.е. до ве�
личины прожиточного минимума трудо�
способных граждан.

С 1 сентября 2008 года увеличатся
размеры стипендий, выплачиваемых за

гражданам, подвергшимся воздей�
ствию радиации, ветеранам (получаю�
щих ЕДВ в соответствии с ФЗ «О вете�
ранах»), инвалидам, в т.ч. детям�инвали�
дам, Героям Советского Союза, Героям
Социалистического Труда и лицам, при�
равненным к ним.

� В прессе прошла информация,
что Вы в июле встречались с губер�
натором области П.И. Суминым. Не�
сколько слов об этой встрече.

� Действительно, по возвращению из
Москвы после объявленных «каникул», я
встретилась с Петром Ивановичем. Он
поинтересовался моими впечатлениями
после нескольких месяцев работы в Го�
сударственной Думе. В свою очередь я
поблагодарила Петра Ивановича за по�
мощь, которую он оказывает муниципа�
литетам горнозаводской зоны. Присут�
ствовала в нашем разговоре и спортив�
ная тематика. Я рассказала о прошед�
шем в УралГУФКе «круглом столе», ко�
торый был организован по моей иници�
ативе. Там обсуждался один единствен�
ный вопрос: какой быть областной це�
левой программе развития физической
культуры и спорта, учитывая те задачи и
ориентиры, которые поставил перед об�
ществом председатель ВПП «Единая
Россия» Владимир Владимирович Пу�
тин, и выполнение которых ляжет на
наши плечи. И я очень благодарна Пет�
ру Ивановичу Сумину, в котором нашла
единомышленника в этом вопросе. При�
чём мы сошлись во мнении, что приоб�
щение людей к физкультурно�оздоро�
вительным мероприятиям, к здоровому
стилю жизни надо вести через семьи.
Эффект будет максимальным, когда
дети видят на спортплощадках рядом с
собой и родителей. И родители, видя
позитивные изменения своих чад, их
первые успехи будут искренне поддер�
живать их увлечение, создавая благо�
приятные условия для систематических
занятий.

Программа должна помочь нам при�
влечь самые широкие слои населения к
здоровому стилю жизни, повысить дос�
тупность населения к систематическим
занятиям спортивно�оздоровительной
направленности, повысить качество и
представительство наших спортсменов
в сборных командах России и их участия
на Олимпиадах.

� Вы упомянули Олимпиаду. Сами
участвовали в трёх, имеете три ме�
дали, причём две – золотые. Може�
те спрогнозировать: южноуральцы
привезут медали, сколько?

� Конечно, медали будут. Только надо
чтобы нашим спортсменам улыбнулась
удача, без этого в спорте тяжело.
Сколько будет наград? Как и многие
спортсмены, я суеверна, поэтому да�
вайте подождём. Уверена — победит
сильнейший.

Беседовал Иван ПЕРШИН

счёт федерального бюджета студентам
ВУЗов и учреждений среднего профес�
сионального образования.

Приняты так же изменения в законо�
дательные акты, направленные на уси�
ление социальной поддержки супругов
военнослужащих, проходивших военную
службу по контракту, а также супругов
работников госучреждений РФ и между�
народных организаций в части их пенси�
онного обеспечения.

Увеличиваются размеры выплат

Вернуться в свои берега
За последние девять лет уровень воды в озере Синеглазово поднялся

на 2,6 метра. Разлившееся озеро подтопило более 1000 участков в садо�
вых товариществах «Дзержинец» и «Часовщик». А так как у озера нет есте�
ственного стока, то для понижения уровня воды до среднемноголетних по�
казателей необходимо построить специальные гидросооружения.

На выполнение проектно�изыскательских и строительных работ по понижению
уровня воды в Синеглазово в 2007 году губернатор Челябинской области Пётр
Сумин направил 165 миллионов рублей из областного бюджета. В настоящее вре�
мя работы находятся на завершающей стадии. По утверждённому проекту отсы�
пали дамбу, построили 9,5 километров водосточного канала и установили насос�
ную станцию для сброса воды в реку Чумляк. Запуск водонасосной станции зап�
ланирован на сентябрь этого года.

В настоящее время остаётся подвести к водонасосной станции сети электро�
снабжения. На финансирование этих работ губернатор области направил допол�
нительно 14,2 миллиона рублей. По оценкам специалистов после запуска насос�
ной станции уже к концу года уровень воды в Синеглазово понизится на 30 санти�
метров, а к 2010 году озеро вернётся в свои берега.

Из продукции, произведённой малы�
ми формами хозяйствования (население
и фермеры), в 2007 году реализовано 25
тысяч тонн молока, что составляет 6,6 %,
15,8 тысячи тонн мяса (18,4 %), 165 ты�
сяч тонн картофеля (21,4 %) и 23,3 тысяч
тонн овощей (9,1 %). Низкая товарность
производства в этом секторе объясняет�
ся не только тем, что население произ�
водит продукцию, как правило, для лич�
ного потребления. Другая причина – не�
достаточное развитие системы сбыта и
переработки, а также затруднённый до�
ступ к торговым местам на рынках. Это
вынуждает сельское население прибе�
гать к услугам перекупщиков, которые
диктуют низкие закупочные цены.

Председатель Челябинского союза
потребительских обществ Иосиф Ашки�
надзе отметил, что «Облпотребсоюз»
развивает свою деятельность в сёлах об�
ласти. Но пока сохраняется трудность в
расчётах с населением за сданную про�
дукцию. В этом пресловутые перекупщи�
ки пока вне конкуренции: они хоть и дают
селянину за его товар меньшую цену, но
сразу и наличными деньгами.

Выходом в этой ситуации является
создание объединений мелких сельхоз�
товаропроизводителей – потребительс�
ких кооперативов, которые централизо�
ванно скупали бы продукцию у селян по
справедливой цене и поставляли её в

Куда крестьянину податься?
В области за последние два года создан 21 сельскохозяйственный снабженческо�сбытовой и
перерабатывающий кооператив, которые производят закуп у населения молока и мяса,
картофеля и овощей. Вместе с тем проблема сбыта продукции личных подворий остаётся.
Личные подсобные хозяйства граждан производят львиную долю в общем объёме производимой
в области продукции сельского хозяйства. В 2007 году, по данным госстатистики, население
произвело 360,5 тысячи тонн молока, что составляет 60,5 % от общего объёма, 84 тысячи тонн
мяса, это 36 % областного производства, 744,5 тысячи тонн картофеля – 87 %, 242 тысячи тонн
овощей – 84 %.

торговлю, создавая, таким образом, хо�
рошую альтернативу перекупщикам. На
это указал губернатор Пётр Сумин, кото�
рый отметил, что труд крестьян на лич�
ных подворьях должен быть оценён по
достоинству.

Как отметил министр сельского хо�
зяйства области Иван Фёклин, работа по
созданию кооперативов ведётся уже бо�
лее двух лет – с начала реализации нац�
проекта «Развитие АПК». До конца теку�
щего года будет создано ещё шесть сбы�
товых кооперативов.

Большинство кооперативов образо�
вано для реализации продукции живот�
новодства, в первую очередь молока. В
2007 году активизировали деятельность
по закупу молока у населения четыре ко�
оператива: «Шанс» Нагайбакского райо�
на, «Союз» Верхнеуральского района,
«Октябрьский» Октябрьского района,
«Крестьянский» Кунашакского района,
которые с момента создания по 1 июля
текущего года собрали и реализовали на
перерабатывающие предприятия облас�
ти три тысячи тонн молока.

В 2008 году к реализации молока при�
ступили ещё пять кооперативов: «Кле�
вер» Карталинского района, «Наваринс�
кий» Агаповского района, «Роса» Уйско�
го района, «Жемчужина» Чесменского
района, «Троицкий фермер» Троицкого
района.

Наиболее активно сбор молока ведёт
кооператив «Октябрьский» (17,5 тонн в
сутки). Этот кооператив закупает полови�
ну молока, производимого населением
Октябрьского района. Кооператив при�
обрёл линию по переработке молока, ко�
торая будет введена в эксплуатацию этой
осенью. Молочные продукты пойдут в со�
циальную сферу и торговую сеть.

К реализации мяса приступили два
кооператива – «Агроказна Пром» Верхне�
уральского района и «Рассвет» Усть�Ка�
тавского городского округа. Кооператив
«Троицкий фермер» ведёт переработку
зерна на комбикорм, с начала текущего
года населению продано 300 тонн ком�
бикорма.

В 2008 году на поддержку сбытовых и
перерабатывающих кооперативов из об�
ластного бюджета выделено 28 милли�
онов рублей, которые будут направлены
на приобретение технологического обо�
рудования для оснащения молокоприём�
ных пунктов – охладителей молока, лабо�
раторного оборудования для определе�
ния качества молока, автоцистерн, а так�
же на приобретение сельскохозяйствен�
ной техники для заготовки кормов членам
кооперативов.

Для расширения возможностей сбы�
та продукции разработан комплекс мер
по организации на территории Челябин�
ской области розничных рынков и расши�

рению доступа на них владельцев личных
подсобных и фермерских хозяйств. В му�
ниципальных образованиях области при�
няты постановления местных органов
власти по упорядочению торговли на
розничных рынках и первоочередному
выделению льготных мест для торговли
сельскохозяйственной продукцией.

В период сезонной торговли сельхоз�
продукцией в Челябинске, Магнитогор�
ске, Златоусте, других муниципальных
образованиях организуются дополни�
тельные площадки, снижается сто�
имость аренды торговых мест для сель�
хозтоваропроизводителей.

По решению правительства области
ежегодно в городских округах, муници�
пальных районах проводятся агроярмар�
ки, ярмарки выходного дня. В 2007 году
проведено 158 агроярмарок, в том чис�
ле пять крупных ярмарок в Челябинске.
В них приняли участие более 600 личных
подсобных хозяйств, около 150 крестьян�
ских фермерских хозяйств. За первое
полугодие 2008 года в области проведе�
но 27 агроярмарок с участием хозяйств
населения и фермеров. 20 августа теку�
щего года откроется областная выстав�
ка�ярмарка «Агро�2008», которая прово�
дится ежегодно и собирает под свое кры�
ло более ста предприятий сельского хо�
зяйства, переработки, машиностроения.

В Магнитогорске, Миассе, Копейске,
Троицке запланировано строительство
сельскохозяйственных рынков.

В 2008 году сельскохозяйственные
потребительские кооперативы планиру�
ют реализовать 9 тысяч тонн молока. Это
позволит довести общий объём реали�
зованного в 2008 году молока малыми
формами хозяйствования до 27,6 тыся�
чи тонн, что на 2,6 тысячи тонн (10,5 %)
превысит показатель 2007 года. Также
планируется реализовать 16,3 тысячи
тонн мяса (на 3 % больше 2007 года), 172
тысячи тонн картофеля (+4,2 %), 24,2 ты�
сячи тонн овощей (+4 %).

Юрий СИМОНОВ

НАЦПРОЕКТ: ЖИЛЬЁ
Фонд большого ремонта

В Челябинской области завершили работу специалисты государственной
корпорации «Фонд содействия развитию ЖКХ», которые проанализировали
ход реализации программы ремонта многоквартирных жилых домов.

В этом году в Челябинской области стартовала федеральная программа ре�
монта многоквартирных жилых домов. Среди регионов России Челябинская об�
ласть первая приступила к реализации этого проекта. В 2008 году в области бу�
дет проведён ремонт 1617 домов. В программе принимают участие 12 муници�
пальных образований. Общий объём финансирования программы на текущий год
составляет 1 млрд. 655 млн. рублей. Из них средства Фонда содействия рефор�
мированию ЖКХ составляют 1,1 млрд. рублей, средства областного бюджета –
449,2 млн. рублей, муниципалитетов – 122 млн. рублей, средства собственников
жилья – 83 млн. рублей.

В настоящее время ремонтные работы ведутся в 600 домах. В 97 домах рабо�
ты завершены. В 56 домах комиссия приняла ремонтные работы. Основной объём
средств федерального и областного бюджета уже направлен в муниципалитеты.
Доля жильцов в основном будет включена в будущие квитанции об оплате, а пока
деньги за них внесли управляющие компании.

Группа специалистов фонда во главе с заместителем генерального директо�
ра Владимиром Талалыкиным работала в области в течение 4 дней. Вместе с со�
трудниками министерства строительства, инфраструктуры и дорожного хозяй�
ства они работали с документами и лично знакомились с ходом ремонтных работ
в Челябинске, Миассе, Кыштыме, Сосновском и Чебаркульском районах.

Владимир Талатыкин отметил, что по ходу реализации этого масштабного
проекта нарабатывается опыт, совершенствуются механизмы документооборо�
та, отчетности, контроля. Специалисты фонда высказали ряд рекомендаций и
замечаний, которые будут учтены в дальнейшей работе. Так, Владимир Талалы�
кин посоветовал больше внимания уделить текущему контролю за ходом ремон�
тных работ со стороны министерства и муниципальных органов власти: «Думаю,
что рабочие группы местных администраций должны не менее двух раз в месяц
бывать на каждом объекте. Так, будут более оперативно устраняться замечания
по качеству ремонта, работа пойдет быстрее». Также специалисты фонда поло�
жительно отметили тот факт, что во многих видах ремонта применяются новые
технологии и строительные материалы. Не осталось без внимания и то, что толь�
ко в Челябинской области качество ремонта и его стоимость подвергаются госу�
дарственной экспертизе.

Кроме того, Владимир Талалыкин сообщил, что необходимо приступить к фор�
мированию заявки на участие в программе на следующий год, а также подгото�
вить документы для участия во втором направлении программы – сносе ветхо�
аварийного жилья.
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МИНИСКАНВОРД

МЫ – ПАТРИОТЫТРУДОВЫЕ РЕСУРСЫЗАКОН В ДЕЙСТВИИ

НАЦПРОЕКТ: ОБРАЗОВАНИЕ

Приходит солдат в сан�
часть. Доктор ему:

� Слушай, а ты на граж�
данке ко мне с такой фиг�
нёй не пришёл бы.

� Конечно, я бы вас на
дом бы вызвал.

Объявили о выставке
ослов. Отвели площадку.
Отгородили верёвкой.
Продали билеты. Народ
пришёл, ходил, все смот�
рели друг на друга и спра�
шивали:

� А где же ослы?

� Термин «понаехали»
впервые был введён в меж�
дународную практику севе�
роамериканскими индей�
цами.

Я в нашей семье ведро
с мусором выношу. Так со�
седи надо мной смеются:

� Люди, – говорят, – в дом
тащат, а этот из дому!

� Вы знаете, доктор, то
лекарство, что вы прописа�
ли мне в прошлый раз, по�
могло!

� Ну, что я могу сказать?
Бывает...

Евгений Владимирович
заметил, что это не инспек�
ция, а личное знакомство. И
сразу же перевёл визит на
неофициальный лад. Депутат
заглянул во все жилые корпу�
са, осмотрел технические со�
оружения, ознакомился с
творческими выставками, на
спортивной площадке «побо�
лел» за участников весёлых
стартов.

Пионером Редину прихо�
дилось отдыхать в «Сосновом
бору». В качестве чиновника
он здесь впервые.

� Ничего не изменилось, –
с ностальгической улыбкой
заметил зампред, – те же
природа, настроение. Но со�
всем другие времена.

Если для восьмидесятых
годов условия лагеря вполне
соответствовали определён�
ным стандартам, то сегодня
они устарели, как и дачи по�
стройки конца 40 начала 50�х
годов.

Сегодня в лагере «Сосно�
вый бор» отдыхает пятьсот
ребятишек из детских домов,
интернатов и подопечные
соцзащиты города Магнито�
горска. Для них каникулы —
это хорошая возможность оз�

На один день в детствоНа один день в детствоНа один день в детствоНа один день в детствоНа один день в детствоНа один день в детство
Этим летом депутаты Законодательного Собрания Челябинской обла�
сти вспомнили детство. Провели проверку летних оздоровительных
лагерей по всей области. Заместителю председателя ЗСО Евгению
Редину досталось зразу несколько лагерей, оба в Карталинском райо�
не – «Сосновый бор» и «Запасный».

доровления, а главное, пси�
хологической разгрузки. Ле�
чит сама природа. И хотя ре�
бята постоянно находятся
под присмотром педагогов и
специалистов, их жизнь течёт
совсем в другом измерении и
режиме.

Парвина Писеева много
лет подряд ездит в этот ла�
герь. Здесь начала рисовать.
У девятилетней художницы
организована персональная
выставка: рисунки на ткани

развешены на стенах столо�
вой. Руководитель готовит её
для поступления в художе�
ственную школу.

Дети рассказывают, что
сама обстановка даёт толчок
к творчеству: в свободное
время ребята предпочитают
плести украшения из бисера,
заниматься резьбой по дере�
ву, танцевать. Кстати, педаго�
ги не упускают возможности
лишний раз предметно поза�
ниматься с подростками, на�

пример с теми, кто в этом
году поступает в профессио�
нальные лицеи.

«Сосновый бор» — это
единственный в области дет�
ский оздоровительный ла�
герь, где все смены подряд
отдыхают воспитанники детс�
ких домов и интернатов. Как
говорит директор лагеря Вла�
димир Алексеевич Ходоренко,
здесь ребята духовно раскре�
пощаются. Поэтому возникла
идея на безе ДОЛ организо�
вать круглогодичный пансио�
нат для этих детей: открыть
«лесную школу», чтобы они от�
дыхали без отрыва от образо�
вательного процесса . Руко�
водство Магнитогорска поду�
мывает над тем, чтобы обра�
титься в министерство соци�
альных отношений за поддер�
жкой. Но предприятие это зат�
ратное. Нужны средства для
реконструкции корпусов.

Уже немало сделано руко�
водством лагеря: прекрасно,
с отдельными палатами и
боксом, оборудован меди�
цинский блок, построены ко�
тельная, баня, душевые. Сто�
ловая оснащена всем необхо�
димым оборудованием,
укомплектован штат сотруд�
ников. Недавно поменяли ме�
бель в жилых корпусах. Хоте�
лось бы построить крытый
спортзал, реконструировать
бассейн (вблизи есть водоём,
но он закрыт для массового
купания). Много идей у ди�
ректора «Соснового бора» и
все они актуальны, как никог�
да, учитывая что год проходит
под эгидой семьи. А для тех,
у кого нет домашнего очага,
его можно отчасти компенси�
ровать подобными проекта�
ми. Решение за депутатами.

� Существует стратегия
развития области и в частно�
сти развития муниципальных
образований, – комментирует
Евгений Редин. – В конце лета
депутаты обобщат получен�
ную информацию, рассмот�
рят предложения экспертов
по проведению летней оздо�
ровительной кампании, обус�
тройству и реконструкции
детских оздоровительных ла�
герей, коими в этом вопросе
в большой степени выступают
сотрудники ДОЛ.

Ирина АДЛЕР

От Урала до Алтая
С 27 июля по 10 августа 2008 года проходит тра�

диционный автопробег «Челябинск — застава «Челя�
бинская казачья». В этом году автопробег проводит�
ся в 12�й раз и посвящён двум значимым событиям:
90�летию погранвойск и 75�летнему юбилею Челя�
бинской области.

Пограничники России несут службу на огромном протя�
жении границы Российской Федерации. Зачастую — в су�
ровых условиях, там, куда «гражданским» наземным транс�
портом можно добраться не более одного раза в год. Такой
является застава «Челябинская казачья» – самая высокогор�
ная на восточных рубежах России, надёжно охраняющая
границы Родины на стыке территорий четырёх государств:
России, Казахстана, Китая и Монголии.

В рамках автопробега, ставшего совместным проектом
Уральского и Сибирского Межрегиональных Координаци�
онных Советов партии «Единая Россия», планируется про�
вести встречи со сторонниками партии, патриотическими
организациями и лагерями, подшефными воинскими час�
тями и представителями органов власти. Подарки шефов,
письма и посылки родных будут доставлены бойцам заста�
вы и в подшефное пограничное управление.

По словам депутата Госдумы РФ, куратора проекта «Ав�
топробег «Челябинск — застава «Челябинская казачья» со
стороны Уральского МКС Валерия Панова, такая поддерж�
ка пограничников является проявлением истинного патри�
отизма. Помимо автопробега, ставшего традиционным, ре�
гулярно организуются встречи с родственниками погранич�
ников и отслужившими на заставе, проводится работа с при�
зывниками, отобранными для службы в пограничных войс�
ках. «Участники автопробега не словами, а реальными де�
лами помогают служащим на заставе», – обозначил Вале�
рий Панов.

По ходу маршрута участники автопробега посетят Кур�
ган, Омск, Новосибирск, Бердск, Барнаул, Бийск, Горно�Ал�
тайск, пос. Акташ.

В этом году на Алтай отправятся председатель Совета
шефов Оренбургского казачьего полка и заставы «Челябин�
ская казачья», член Общественной палаты Челябинской об�
ласти Игорь Михайлов, председатель собрания депутатов
Саткинского района Челябинской области Игорь Арефьев.
Возглавит делегацию депутат ГД РФ, председатель Обще�
ственного совета по патриотическому воспитанию и воен�
но�шефской деятельности при Заксобрании области Дмит�
рий Вяткин. Дмитрий Фёдорович много времени уделяет
вопросам патриотического воспитания, при его личном уча�
стии ведётся большая общественная работа с молодёжью,
разрабатываются соответствующие законодательные ини�
циативы: «Мы должны всячески поддерживать связь с со�
отечественниками, хранить и беречь национальные тради�
ции, воспитывать в наших детях любовь к родной истории, к
родной земле», – говорит Дмитрий Вяткин.

Газификация – приоритет
В текущем году правительство области постави�

ло задачу подключить к природному газу 22,4 тыся�
чи квартир и домов. На эти цели депутатами Законо�
дательного Собрания Челябинской области из обла�
стного бюджета было выделено более 1 млрд. руб�
лей. Уровень газификации Челябинской области со�
ставляет 67,3%, в среднем по России этот показатель
равен 62%.

Губернатор Пётр Сумин обсудил итоги работы за пер�
вое полугодие по реализации программы газификации со
своим первым заместителем Владимиром Дятловым, пер�
вым заместителем министра строительства, инфраструк�
туры и дорожного хозяйства Виктором Тупикиным и гене�
ральным директором ООО «Челябинскрегионгаз» Юрием
Фишером.

Как сообщил Виктор Тупикин, на сегодняшний день к
природному газу подключено 6903 квартиры. Субсидией
областного бюджета на подключение к газу в размере 25
тысяч рублей уже воспользовались 2462 малообеспечен�
ные семьи. По темпам исполнения областной программы в
лидеры вышли города Златоуст, Карабаш и Миасс. Более
низкие темпы газификации отмечены в Варненском, Куна�
шакском и Аргаяшском районах. На сегодняшний день к
природному газу в области подключено почти 7 тысяч квар�
тир и домов. Пётр Сумин поручил Владимиру Дятлову и Вик�
тору Тупикину провести совещание с главами муниципаль�
ных образований с тем, чтобы активизировать работу и вы�
полнить большую часть плана к началу отопительного се�
зона. Также губернатор поручил министерству обеспечить
более жёсткий контроль за работой муниципалитетов в этом
направлении и увеличить количество бригад, ведущих га�
зификацию.

Совместная программа правительства Челябинской об�
ласти и ОАО «Газпром» по газификации региона выполнена
на 85,5%. Работы ведутся в Ашинском, Кизильском и Ок�
тябрьском районах. В Октябрьском районе план газифика�
ции реализован наполовину: из 31,5 км газовых сетей смон�
тировано 23,5 км, из 500 квартир и домов к приёму природ�
ного газа подготовлено 251, также ведутся работы по уста�
новке оборудования на трёх блочных котельных, они будут
запущены к отопительному сезону.

По словам Юрия Фишера, в этом году на 60% по срав�
нению с прошлым годом выросло количество договоров на
поставку природного газа. За полгода было заключено 6903
договора. Он выразил уверенность в том, что совместный
план правительства области и «Газпрома» будет выполнен
к ноябрю.

Глава области выразил готовность выделить дополни�
тельные финансовые средства тем муниципалитетам, ко�
торые добиваются положительных результатов: «Я считаю,
надо увеличивать число участников программы газифика�
ции, особенно на селе. Ко мне поступает много обращений
от жителей области – и мы должны обеспечить им такую
возможность. Газификация – приоритетное направление
нашей деятельности последние 13 лет и в этом мы доби�
лись существенных результатов. Эта работа повышает ка�
чество жизни населения, и мы будем её продолжать», – под�
черкнул Пётр Сумин.

ПОЖАРНАЯ СИТУАЦИЯ
Главное — не паниковать!
Один из самых быстрых и надёжных способов из�

бавиться от автомобиля — довести его до пожароопас�
ного состояния.

Но если всё�таки вас настигла беда, и ваш автомобиль
загорелся, то примите следующие меры:

1. Если в кабине находится человек, который не может
выбраться, взломайте двери или выбейте стекло и помо�
гите ему.

2. Прежде всего, воспользуйтесь огнетушителем, кото�
рый должен быть в каждом автомобиле.

3. Найдите возможность позвонить в пожарную охрану:
в век сотовой связи это не составит большого труда. Под�
робно сообщите диспетчеру о месте нахождения вашего
автомобиля.

4. Если загорелось под капотом, постепенно и осторож�
но откройте его, желательно сбоку палкой или монтировкой,
опасаясь при этом резкого выброса пламени. Открывайте
капот только после подготовки первичных средств пожаро�
тушения, например огнетушителя.

5. Кроме огнетушителя можно использовать подручные
средства, а именно пламя накрыть брезентом, забросать
песком, рыхлой землёй, снегом или залить водой.

6. Не подходите близко, если на вас промасленная одеж�
да или ваши руки в бензине.

7. Если чувствуете, что не справляетесь с ситуацией, бы�
стро отойдите на безопасное расстояние, так как может
взорваться бензобак.

8. С помощью прохожих откатите рядом стоящие авто�
мобили, чтобы огонь не перекинулся на них, или поливайте
их водой.

А.Н. ПРЫКИН,
старший инспектор ОГПН

Центрального района Челябинска

За первое полугодие те�
кущего года на мероприятия
нацпроекта израсходовано
496,946 млн. рублей из пла�
нируемого 1 млрд. 456 млн.
рублей из бюджетов всех
уровней и внебюджетных ис�
точников. Доля освоения
средств уже составляет
34,1 %, что даёт повод пред�
полагать полное освоение
средств к концу года. В об�
ласть поступили средства
федерального бюджета в
размере 337,8 млн. рублей,
из них уже освоено 173,7
млн., областные вложения
172, 05 млн. рублей. Больше
всего денег из муниципаль�
ных бюджетов в этом году ос�
воено в Троицком, Кизильс�
ком, Пластовском и Чесмен�
ском муниципальных райо�
нах, в этих территориях осво�
ение средств выше 70%.
Наименьший процент освое�
ния средств – в Локомотив�
ном муниципальном районе:
всего 2%.

ГГГотовимся к педсоветуотовимся к педсоветуотовимся к педсовету
Министерство образования и науки Челябинской области подвело итоги
реализации приоритетного национального проекта «Образование» за
первое полугодие 2008 года. Проведены конкурсы и получены
результаты по определению лучших школ внедряющих инновационные
программы, талантливых педагогов и одаренных детей. В
образовательных учреждениях уже поставлены ученическая мебель,
медицинское оборудование, технологическое оборудование для
школьных столовых, Лего�конструкторы. Сейчас проходят конкурсы и
аукционы на поставку в образовательные учреждения компьютерных
классов, учебной литературы, АРМов и многого другого.

Планируемые на конец
года показатели по оснащен�
ности школ компьютерами в
среднем по области превы�
шены по результатам уже
первого полугодия. Так пла�
нируемый показатель – 17
учеников на один компьютер
в школе – уже позади, и эта
цифра составляет 16,4 учени�
ка на один компьютер в сред�
нем по области. Но
это не означает, что
работа по компьюте�
ризации прекратить�
ся, так на ряду с луч�
шими показателями
по Варненскому рай�
ону, где на один ком�
пьютер приходиться
7,2 ученика, есть
наиболее проблем�
ная территория, в
которой на один
компьютер прихо�
диться 23 ученика, а
это худший показа�
тель по области и эта
проблемная терри�

тория, как это не парадок�
сально – областной центр, го�
род Челябинск.

Напрямую от числа компь�
ютеров в школах зависит и
число учителей средних об�
щеобразовательных учрежде�
ний, освоивших информаци�
онно�коммуникационные тех�
нологии (ИКТ), то есть научив�
шиеся работать на компьюте�

ре, применять автоматизиро�
ванные рабочие места учите�
ля на своих уроках и занятиях.
Поэтому и благодаря работе с
педагогами на курсах повы�
шения квалификации и компь�
ютерной грамотности, а зача�
стую и просто взаимопомощи
педагогов, плановые показа�
тели уже превышены. Так,
планируемый показатель 85%
превышен уже на три процен�
та в целом по области. А если
говорить о частных случаях,
стопроцентного освоения ИКТ
педагогами добились в 7 тер�
риториях области: это Копей�
ске, Варненском, Верхнеу�
ральском, Кизильском, Кас�
линском, Коркинском и Уйс�
ком районах. Самый низший
показатель, чуть более поло�
вины педагогов применяю�
щих ИКТ, – в Трёхгорном го�
родском округе, где меж�
школьный методический
центр был открыт одним из
самых последних, в конце
2007 года.

Эти и другие показатели
будут доведены до сведения
глав городов и районов с тем,
чтобы работа по реализации
национального проекта шла
более эффективно. Итоги
президентской инициативы
за полгода будут широко об�
суждать на августовском об�
ластном педсовете в Соснов�
ском районе и Копейске.

Юлия СМОЛИНА
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